

## Llegó a 100% la Tasa de Interés: Argentina

BUENOS AIRES, 20 de marzo. (AFP)—Las tasas de interés activas aplicadas por los bancos argentinos, para contener la creciente evasión de divisas al exterior, llegan casi a 100 por ciento anual real, descontando la inflación, se confirmó hoy en medios económicos argentinos.

Las cifras—consideradas anormales para cualquier esquema económico racional, según los medios— tienen su origen en la inestabilidad económica que precede al próximo cambio presidencial.

El domingo 29 de marzo el general Roberto Viola reemplazará en la Presidencia a su compañero de armas, Jorge Videla, con cuyo alejamiento se cerrará un periodo de cinco años de José Martínez de Hoz al frente de la conducción económica.

El cambio de rumbo que previsiblemente se impondrá a la marcha de la economía durante la gestión del general Viola ha enrarecido el mercado financiero argentino, convulsionado a partir de la devaluación de 10 por ciento operada el pasado tres de febrero.

Las tasas de interés de los bancos no hacen sino aumentar de día en día para hacer frente a la incontenible

- ★ Tratan de Contener la Fuga de Divisas
- ★ Se Agrava la Especulación Financiera
- ★ Prevén Cambios con el Coronel Viola

fuga de divisas, y el Banco Central ha apelado en las últimas jornadas a una disminución de sus entregas de dólares con destino al mercado de cambios.

Actualmente las entidades bancarias cobran tasas de interés de hasta 12 por ciento mensual por sus préstamos, y ofrecen a los ahorristas un rendimiento del orden de 8 por ciento mensual, en un marco inflacionario que en los dos primeros meses del año a llegado a 9.2 por ciento.

Pese a ello el interés de los inversionistas por el dólar no ha decrecido en las últimas jornadas, y la divisa estadounidense sigue en alza en las casas de cambio mientras los círculos financieros se preparan para otra devaluación.

Según medios financieros, el peso argentino está actualmente sobrevaluado respecto al dólar en alrededor de 40 por ciento.

En cuanto a las tasas de interés bancario, todo hace pensar que deberán disminuir sustancialmente luego de producida la esperada devaluación.

Al menos así lo adelantó durante su reciente visita a Estados Unidos el próximo presidente, general Viola, quien aspira a reducirlas para que el circulante salga del circuito especulativo y se integre a la producción.

### PSICOSIS POR EL DOLAR

BUENOS AIRES, 20 de marzo. (AP)—La fiebre del dólar ha ganado nuevamente la calle y ha puesto en una incómoda situación al gobierno militar que cumple sus últimos 10 días en el poder.

¿Cuál es la explicación para que desde el viernes de la semana anterior a hoy, la corrida sobre el dólar haya llegado a la evaporación de 600 millones de dólares, de las reservas? Es la pregunta clave.

Pueden haber varias respuestas: 1o. La inusitada ola de rumores que circulan en los círculos bancarios: a) la "inminente" devaluación monetaria que oscilaría entre 20 y 30 por ciento; b) un presunto recargo de 10 por ciento a las importaciones, modificando una situación que desde 1977 amparó al importador con el aluvión de productos y artículos de todas las procedencias imaginables favorecidos por la política arancelaria y un peso subvaluado o un dólar barato; c) y un impuesto al turismo, mencionado desde hace meses, pero nunca aclarado oficialmente sobre si se dispondrá o no. 2o. La llamada "crisis de credibilidad" que acompaña estos últimos días de gestión del gobierno, luego de mantenerse férreo en la política cambiaría hasta el 3 de febrero en que devaluó el peso sorpresivamente en 10 por ciento. En febrero, la "corrida" hacia el dólar significó una pérdida de divisas de 1,400 millones de dólares. 3o. El propio equipo económico en un esfuerzo por contener el drenaje de divisas ha impulsado hacia arriba las tasas de interés (en algunos casos llegándose a pagar hasta 10 por ciento mensual) en los depósitos a plazo fijo, pero también esto ha creado un aumento sustancial en el costo del dinero para préstamos con la secuela de dificultades que acarrea al sector productivo que debe contraer abultadas deudas para "mantenerse a flote" con los riesgos de que se hunda por su propio peso. 4o. Los ahorristas de plazo fijo, dispuestos a mantener sus dineros, cobran sus intereses o retiran esos fondos y se "pasan al dólar". Así, es posible ver entre las multitudes que se están apiñando en las casas y agencias de cambio, gente de virtualmente todas las condiciones sociales, en "el asalto al dólar" (u otras divisas fuertes).

El diario "Convicción" recuerda hoy una información que brindó el 31 de diciembre de 1980 en el sentido de que existe el riesgo de llegar a "cero" en caja a fines de este mes y 25,000 millones de dólares de deuda externa, "lo cual permite a la memoria rescatar los eventos de marzo de 1976, cuando sólo podía tildarse cero peso en caja y una deuda externa de 9,000 millones de dólares".

En marzo de 1976, las fuerzas armadas depusieron al gobierno peronista y, entre otras razones, se dijo que la economía estaba al borde del caos y una inminente cesación de pagos.